
書面質詢
施家倫議員

就“一基地”建設提出書面質詢

　　2019年國家公佈《粵港澳大灣區發展規劃綱要》，當中就有明確提
出澳門要建設世界旅遊休閒中心、中國與葡語國家商貿合作服務平台、
打造以中華文化為主流、多元文化共存的交流合作基地的發展定位。
　　而在早前公佈的《澳門特別行政區經濟和社會發展第二個五年規劃
（2021-2025年）》更指出，要加強“一基地”建設，保持和發展多元文化
特色優勢，可見“一基地”建設發展勢在必行。
　　事實上，“一基地”的提出，是澳門的文化秉賦被賦予國家層面的、
具有規劃及建設意義的新定位。
　　社會都冀望澳門要發揮獨特的多元文化交融共存的優勢，講好澳門
故事、中國故事。另一方面，隨著“一基地”定位，“一基地”內容分佈各
項澳門戰略發展，社會期望作為國家戰略層面的“一基地”，也應建立編
制專項規劃，豐富內涵，量化海內外認同的指標，從政策實施、國際交
流、空間格局、體系支撐等務實落地。

　　為此，本人提出以下質詢：
　　1.自國家公佈《粵港澳大灣區發展規劃綱要》自今，政府在“一基地”
建設方面，目前取得那些具體成效？
　　2.“一基地”作為澳門發展重要定位之一，政府理應每年都要做好評估
總結，為此，現時政府每年以哪些評估指標來權重、監測及統計量化？
未來會否進一步建立編制專項規劃，以讓“一基地”能夠務實落地？
　　3.隨著建設“一基地”定位，在“民心相通”聚焦發力上，政府在當中如
何推動民間團體參與到國際交流？請問有關情況如何？
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